
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

 27 июня  2012 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• На Таймыре продолжается «северный завоз»              2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

•  «Мост нашей памяти» стал действующим               2 

• Заслуги перед Дудинкой высоко оценены                        2 

• В Дудинке назвали лучших фотографов и цветоводов            3 
           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   

• На социально-экономическое развитие Норильска до 2015 года предполагается 
направить более 297 млрд рублей                 3 

4. СМИ о предприятиях НПР:  

• Руководству ЗФ «Норникеля» предложен ряд технических мероприятий, которые 
позволят повысить эффективность работы предприятий             4 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    
• Губернатор поручил проанализировать ценообразование на рынке ГСМ в 

Эвенкии                     4 

• Хуже всего выпускники Красноярского края написали ЕГЭ по математике          4 

• Эвенкийской нефтью займется Андрей Гнездилов              5 
6. СМИ о России:   

• Президент РФ Путин представит бюджетное послание на 2013-2015 годы            6 

• Путин затеял косметическую реформу               9 

• В Госдуме предлагают ввести мораторий на повышение тарифов на услуги ЖКХ 
с 1 июля                   10 

• За третьего ребенка с 2013 года будут платить по 7 тысяч в месяц         11 

• Российские дороги стали еще опаснее              12 

• Путин предложил ужесточить ответственность для пьяных водителей       12 
7. Разное:     

• У рубля нет радужных перспектив              13 
            8. Курс валют                   14                                                                                                   
           9.Прогноз погоды         14 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре продолжается «северный завоз» 
По информации Управления муниципального заказа и потребительского рынка 

Администрации муниципального района завоз угля для нужд граждан, проживающих в 
поселках Таймыра в домах с печным отоплением, и учреждений социальной сферы 
полуострова выполнен на 18% от общего плана.  

В рамках мероприятий «северного завоза» полностью углем и горюче-смазочными 
материалами обеспечены поселок Волочанка городского поселения Дудинка и поселок 
Катырык сельского поселения Хатанга.  

В настоящее время в поселке Хета с.п. Хатанга производится вывоз угля с берега. На 
рейде в порту города Дудинка находятся баржи «БОБ-19» с углем для поселка Усть-Порт 
сельского поселения Караул в объеме более двух тысяч тонн. Кроме того, продолжается 
погрузка на баржу «М-2» 2 тыс. 150 тонн каменного угля для нужд поселка Караул.  

В поселке Валек идет подготовка к началу навигации Норило-Пясинской водной 
системы, сегодня с первой половины дня начался спуск судов на воду. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Мост нашей памяти» стал действующим 

27 июня был открыт объект историко-культурного наследия Дудинки – 
реконструированный мост в районе улицы Советской. В церемонии открытия приняли участие 
Почётные граждане Дудинки, её старожилы, молодёжь, депутатский корпус, руководители и 
сотрудники предприятий и организаций города. Открыл её Глава Дудинки Алексей Дьяченко. 
В своем эмоциональном обращении к горожанам он напомнил о важности сохранения памяти 
– в её материальном  и духовном воплощениях.  На открытии «Моста нашей памяти» 
выступили также директор Таймырского музея Ольга Корнеева и благочинный таймырских 
церквей о. Георгий. Трогательные моменты церемонии вызвали сильные чувства у 
присутствующих – слёз не скрывали не только представители старшего поколения. 

С начала ХХ века мост был действующим и разделял северную и южную части города. 
В период сталинских репрессий через этот мост прошло, по разным оценкам, от 350 до 500 
тыс. заключенных Норильлага. В памяти дудинцев поколений 50-х – 80-х он остался местом 
встреч молодежи и отдыха горожан.  В 80-х годах прошлого века потерял своё значение как 
часть инфраструктуры города, к началу двухтысячных пришёл в негодность.  

Инициатива восстановления моста в исторически достоверном виде принадлежит 
Почётным гражданам города Дудинки, была высказана на одной из встреч с Главой города 
Алексеем Дьяченко. Объект реконструирован в 2011-2012 годах. Проект осуществлен 
администрацией города Дудинки, при научно-методической поддержке Таймырского 
краеведческого музея. 

АСДГ 
 
Заслуги перед Дудинкой высоко оценены 

Золотой список горожан, удостоенных звания «Почётный гражданин Дудинки» 
пополнился новыми именами. Дудинский городской Совет депутатов 18 июня на сессионном 
заседании принял решение о присвоении этих званий директору Дудинской 
централизованной библиотечной системы Кларе Тлехуговой за достижения в области 
культуры и заведующей издательским отделом Таймырского муниципального казенного 
учреждения «Информационный методический центр» Светлане Жовницкой за заслуги в 
сфере науки и образования.  

Стаж работы Клары Ивановны в сфере культуры Дудинки – 42 года, под её 
руководством библиотеки города стали настоящим информационно-просветительскими 
центрами. Светлана Нереевна – родоначальник нганасанской письменности, автор 
многочисленных научно-методических пособий. Клара Тлехугова и Светлана Жовницкая 
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ведут большую общественную работу, пользуются непререкаемым авторитетом в городском 
сообществе. 

Вручение символов звания «Почётный гражданин Дудинки» состоится 30 июня, во 
время юбилейных торжеств.  

АСДГ, Красноярский краевой портал 
 
В Дудинке назвали лучших фотографов и цветоводов. 

26 июня в читальном зале центральной библиотеки состоялось награждение 
дипломантов и победителей конкурсов, приуроченных к 345-летию со дня основания Дудинки. 
Заслуженные награды получили и участники конкурсов, организованных городским комитетом 
культуры, и проходивших под эгидой городского Центра народного творчества.  
           Для участия в фотоконкурсе «Дудинка в лицах» было представлено 18 заявок. 
Шестнадцать из них подали дудинцы, две – жители поселка Хантайское Озеро. Из 730 
фотографий, которые получили организаторы конкурса от его участников, предварительный 
отбор прошли 92. В номинации «Прекрасное рядом» лучшей была признана фоторабота 
педагога-психолога Таймырского социально реабилитационного центра Тамары Разуваевой, 
в номинации « Остановись, мгновение» победителем стала ученица дудинской школы №4 
Снежана Дохова. Корреспондент газеты «Таймыр» Елена Закрыжевская была названа 
лучшей в номинации «Жить хорошо!», сотрудник городской администрации Анастасия 
Семененко – в номинации «От улыбки станет всем светлей». Участник конкурса из поселка 
Хантайское Озеро Иван Болин стал первым в номинации «Мечты о будущем». 
             Конкурс «Ромашковая поляна» задумывался  его организаторами  для привлечения 
жителей нашего города к его озеленению и благоустройству, и конкурсному жюри пришлось 
выбирать лучшие проекты из 16 поданных заявок. В номинации «Лучший цветник» 
победителем  стал коллектив детского сада «Льдинка», в номинации «Лучший двор» – 
сотрудники детско-юношеской спортивной школы им. А.Г. Кизима. Таймырский социально-
реабилитационный центр инвалидов был признан лучшим в номинации «Фантазия и цветы», 
Зоя Чепкая получила диплом и подарок как победитель конкурса в номинации «Цветочек 
беленький». 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Норильские депутаты утвердили программу социально-экономического развития 
города до 2020 года 

Во вторник на четвертой сессии норильского городского Совета депутатов самым 
обсуждаемым стал вопрос об утверждении Программы социально экономического развития 
Норильска до 2020 года. 

 В документе дана оценка социально–экономического положения и перспектив развития 
города на среднесрочный (до 2015 года) и долгосрочный (до 2020года) период. Реализация 
мероприятий в рамках программы позволит сделать Норильск более привлекательным для 
жизни.  

 В числе первоочередных задач разработчики программы предлагают активизировать 
демографическую политику, сформировать комфортную для проживания городскую среду, 
модернизировать городскую и социальную инфраструктуру, развивать производственный 
потенциал основного градообразующего предприятия, улучшать экологическую обстановку в 
городе, повышать качество здравоохранения, создать условия для занятий норильчан 
физкультурой и спортом, сохранять и развивать культурный потенциал Норильска, повышать 
доступность образования, социальной защиты, совершенствовать местное самоуправление и 
повышать безопасность жизни в городе, развивать экономический и инвестиционный 
потенциал территории и поддерживать малое и среднее предпринимательство. 

 До 2015 года на финансирование программных мероприятий планируется направить 
более 297 млрд рублей. Основная часть - 259 млрд рублей – средства, предусмотренные на 
развитие инвестиционных и социальных проектов Заполярного филиала компании 
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"Норильский никель". При обсуждении программных мероприятий, у депутатов возник вопрос, 
учитывалась ли перспектива разработки месторождения "Норильск-1" при подготовке данной 
программы.  

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Руководству Заполярного Филиала «Норникеля» предложен ряд технических 
мероприятий, которые позволят повысить эффективность работы предприятий  

Специалисты группы компаний «Городской центр экспертиз» (ГЦЭ)и Заполярного филиала 
завершили энергетическое обследование на рудниках, обогатительных фабриках и 
металлургических заводах. В итоге разработаны и предложены к рассмотрению пять 
организационных и 119 технических мероприятий, направленных на энергосбережение и 
повышение энергетической эффективности предприятий ЗФ. Из них 66 мероприятий со 
сроком окупаемости до трех лет, 15 - от трех до пяти лет, 43 мероприятия - пять и более лет. 
Согласно расчетам специалистов ГЦЭ, размер возможной экономии в зависимости от 
мероприятия измеряется в диапазоне от семи тысяч до 549 миллионов рублей в год. 

По словам советника директора Заполярного филиала Кирилла Метиоглова, предложения 
ГЦЭ, а также накопленный опыт и собственные наработки специалистов Заполярного 
филиала позволят разработать комплексную перспективную программу энергосбережения и 
повышения энергетической эффективности на период до 2016 года. 

«Заполярная правда» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский губернатор поручил проанализировать ценообразование на рынке ГСМ в 
Эвенкии 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов поручил правительству региона 
проанализировать ценообразование на рынке ГСМ в Эвенкийском районе, где жители 
жалуются на высокие цены на топливо.  

Соответствующее поручение губернатор дал по итогам своего трехдневного визита в 
Эвенкийский муниципальный район. Местные жители пожаловались главе края на то, что 
бензин в северном районе стоит в среднем на треть дороже чем, например, в Красноярске.  

"Глава региона побывал во всех крупных поселках Эвенкии, и везде жители на открытых 
встречах поднимали вопрос о высокой стоимости топлива. Сейчас бензин марки АИ-92 стоит 
в районе около 34 рублей за литр, в то время как в Красноярске цена на уровне 25,5 рубля. 
Жителям неясно, как формируются такие цены, тем более, что по району прошла 
информация о возможном грядущем повышении цены с 1 июля чуть ли не до 45-50 рублей. 
Социальное напряжение по этому вопросу очень большое", - сообщил пресс-секретарь 
губернатора Михаил Развожаев.  

По его словам, глава региона распорядился временно приостановить любое повышение 
цен и детально проанализировать процесс ценообразования на рынке топлива. 

РИА Новости 
 
Хуже всего выпускники Красноярского края написали ЕГЭ по математике 

 Единый государственный экзамен по математике выпускники Красноярского края написали 
не только хуже, чем в прошлом году, но и с низким показателем по всей России. Об этом 
журналистам рассказала Наталья Анохина, заместитель министра образования и науки 
Красноярского края.  

«Пока нет даже предварительных данных по среднему баллу по математике в России, 
поэтому сравнить себя с российскими показателями мы не можем, но можем уже отметить по 
показателю, связанному с тем, сколько школьников получили по ЕГЭ 100 баллов. У нас 
школьников таких нет», — заявила Анохина. Кроме того, хуже, чем в прошлом году 
выпускники края написали ЕГЭ по биологии, английскому языку, обществознанию. 
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Как отметила замминистра, винить учеников в низких результатах нельзя, «во всем 
виноваты взрослые». «Если очень коротко, мы плохо учим математике. Разбираться, в чем 
причина, нужно каждому учителю, который имеет такие результаты, — поделилась Наталья 
Анохина. — И учитель ведь учит плохо тоже по какой-то причине. Вероятно, учили плохо в 
высшем учебном заведении или средне-специальном». Также Анохина отметила, что 
причиной может служить то, что у учителя «нет задачи» хорошо выучить школьников. 

Хорошие результаты школьники края показали по химии, истории, русскому языку, 
информатике, русскому языку, географии, французскому и немецкому языкам и литературе. В 
этом году ЕГЭ по этим предметам школьники написали лучше, чем в прошлом году. 

Анохина также отметила, что 100-балльные результаты выпускники края получили по 
информатике — 10 человек, русскому языку — 48 человек, истории — 7 человек, литературе 
— 4 человека, биологии — 1 человек, обществознанию —1 человек, химии — 4 человека. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Эвенкийской нефтью займется Андрей Гнездилов 

Лев Кузнецов поручил создать рабочую группу по проекту эвенкийского нефтепровода, 
возглавит которую замгубернатора Андрей Гнездилов, сообщили в пресс-службе 
губернатора.  

Напомним, 17 апреля 2012 года в правительстве РФ был утвержден проект строительства 
магистрального нефтепровода «Куюмба – Тайшет», который свяжет эвенкийские 
месторождения с трубопроводом Восточная Сибирь – Тихий океан (ВСТО). Компания 
«Транснефть» инвестирует в проект около 100 миллиардов рублей. На его реализацию 
потребуется четыре года. 

26 июня во время рабочей поездки Лев Кузнецов провел в Туре совещание, посвященное 
перспективам развития нефтедобычи на территории Эвенкии. «Освоение Эвенкийских 
нефтяных месторождений — одна из самых сложных задач, которую мы себе ставили. 
Подступиться к ней было непросто. Теперь мы получили ключ к будущему Эвенкии. Задача 
инвесторов — строить и запускать производство. Задача власти — построить на базе новой 
отрасли эффективную модель развития района. Инвесторам потребуются и специалисты, и 
поставщики, и подрядчики. Мы должны приложить максимум усилий, чтобы это были наши, 
местные кадры и предприятия. Освоение нефтяных месторождений Эвенкии откроет новые 
перспективы для развития северных территорий», — заявил, открывая совещание, Кузнецов. 

Юрубчено-Тохомское и Куюмбинское месторождения специалисты называют уникальными. 
Суммарные запасы нефти здесь оцениваются в 584 млн тонн. Уже начата опытно-
промышленная эксплуатация этих участков — нефть извлекают для нужд ЖКХ Эвенкийского 
района. Строительство магистрального нефтепровода «Куюмба – Тайшет» позволит 
вплотную заняться освоением эвенкийских недр. Длина нефтепровода составит 703 км, его 
проектная пропускная способность — 15 млн тонн нефти в год. Планируется, что «нитка» 
будет введена в строй в 4 квартале 2016 года.  

 По оценкам экспертов, Юрубчено-Тохомское нефтяное месторождение на фазе полной 
мощности освоения даст прирост к бюджету России 1,3%, к бюджету Красноярского края — 
5% (в сегодняшних ценах). Здесь будут работать около 3000 человек. Все субподрядные 
организации уже регистрируются и будут регистрироваться в Эвенкийском муниципальном 
районе и платить налоги, в том числе, в местный бюджет. Представители этих организаций 
выразили готовность ориентироваться, прежде всего, на краевых специалистов. На стадии 
возведения и обслуживания нефтепровода ВСТО будет создано около 4000 новых рабочих 
мест. 

По итогам совещания было принято решение о том, что все локальные вопросы 
реализации проекта будет решать рабочая группа, созданная при правительстве края. В нее 
войдут представители всех северных территорий региона, и прежде всего — Эвенкийского 
муниципального района. Рабочую группу Лев Кузнецов поручил возглавить заместителю 
губернатора края Андрею Гнездилову. 

ИА Пресс-Лайн 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 
Президент РФ Путин представит бюджетное послание на 2013-2015 годы 

РИА Новости. Президент РФ Владимир Путин представит в четверг бюджетное послание 
на 2013-2015 годы, основной акцент он сделает на повышении качества стратегического 
управления экономикой и общественными финансами.  

 Бюджетное послание президента будет принято правительством России за основу при 
подготовке проекта федерального бюджета на ближайшие три года. С 2009 года президент 
лично представляет основные тезисы бюджетного послания правительству и парламенту. 
При представлении послания будут присутствовать глава правительства Дмитрий Медведев, 
председатели Госдумы Сергей Нарышкин и Совета Федерации Валентина Матвиенко, 
федеральные министры, председатель Банка России Сергей Игнатьев и президент 
Российской Академии наук Юрий Осипов. 

Год назад 
Предыдущее послание 29 июня 2011 года представлял Дмитрий Медведев, который был 

тогда президентом страны. В своем бюджетном послании на 2012-2014 годы он определил 12 
ключевых направлений бюджетной политики, требующих «системных действий». 

Среди них — снижение роли государства в управлении экономикой, децентрализация 
межбюджетных отношений, кодификация правил использования нефтегазовых доходов. 
Медведев поручил правительству принять меры для снижения зависимости бюджета от 
«конъюнктурных доходов» и сокращению его дефицита. 

Что касается налогов, то Медведев потребовал повысить роль налогов, взимаемых с 
компаний нефтегазового сектора, алкогольной и табачной отраслей, увеличить доходы от 
распоряжения федеральным имуществом; повысить отдачу от госрасходов; обеспечить 
финансирование всех взятых социальных обязательств. 

Президент обратил внимание правительства на необходимость существенного снижения 
роли государства в непосредственном управлении экономическими активами, в том числе за 
счет приватизации активов; кардинальной перестройки системы госзакупок; расширения 
практики применения механизмов государственно-частного партнерства при реализации 
инвестиционных проектов модернизации производства и внедрения инноваций. 

В 12 пунктов, акцентированных президентом, также вошел призыв обеспечить 
«эффективную децентрализацию полномочий (в области бюджетных отношений) между 
уровнями публичной власти в пользу субъектов РФ и местного самоуправления». Кроме того, 
Медведев поручил правительству утвердить концепцию создания и развития «электронного 
бюджета» — интегрированной информационной системы управления общественными 
финансами. 

Новое и хорошо забытое старое 
Сейчас и чиновниками, и экспертами активно обсуждается бюджетная политика на 

следующие три года. Остроты дискуссиям добавляет ожидание скорого кризиса, острая фаза 
которого может прийтись на следующий год. Ранее сообщалось, что правительство 
договорилось заложить в бюджет-2013 резерв на случай кризиса. 

По словам министра финансов Антона Силуанова, такой резерв может в 2013 году 
составить 500 миллиардов рублей. Основными антикризисными мерами, которые государство 
предложит бизнесу и населению, станет уже апробированный в 2008-2009 годах пакет мер. 

Весь пакет мер на случай кризиса условно можно поделить на четыре крупных блока. 
Первая группа — это меры социальной поддержки, связанные с дополнительной 

индексацией заработной платы бюджетников и доходов пенсионеров, меры по поддержке 
моногородов, по реализации социальных программ и так далее. Вторая группа мер — это 
поддержка предприятий, прежде всего системообразующих. Третья группа — это поддержка 
банков, в нее входят меры по поддержке ликвидности (расширение ломбардного списка, 
беззалоговые аукционы), меры по поддержке капитализации банков и так далее. Четвертая 
группа — это меры бюджетной политики. В эту группу как раз входит формирование резервов 
в рамках бюджета в размере 500 миллиардов рублей против 200 миллиардов рублей в 2012 
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году и возможность «распечатывания» Резервного фонда и использования его средств для 
антикризисных мер. 

Не исключено, что Минфин разработает запасные варианты бюджета, в которые будут 
заложены прогнозы Минэкономразвития на случай нового мирового кризиса. Так, по словам 
министра экономики Андрея Белоусова, такой прогноз уже есть, и он, в частности, 
предусматривает падение цены на нефть до 60 долларов за баррель. 

«Смысл подготовки кризисного бюджета и прогноза для него состоит в том, что если вдруг 
эта ситуация случится, вероятность чего на самом деле достаточно мала, чтобы 
правительство представляло, что называется “на берегу”, что оно будет делать, тем самым 
существенно сократить время на принятие решений», — сказал Белоусов. 

Правила и программы 
Еще одна актуальная тема последних месяцев — бюджетное правило, исходя из которого 

будут формироваться расходы бюджета. По словам министра финансов, правительство РФ 
согласовало бюджетное правило, которое в полном формате начнет действовать с 2015 года. 
В 2013 и 2014 годах будет учитываться средняя цена на нефть за пять лет, в дальнейшем 
период расчета будет ежегодно увеличиваться, чтобы к 2019 году составить 10 лет. При этом 
общий объем расходов в 2013-2014 годах будет сохранен на утвержденном в бюджете 
уровне. 

Сейчас бюджет в 2013 и 2014 годах рассчитан исходя из цены на нефть, которая уже 
заложена в законе о трехлетнем бюджете, то есть 97 долларов за баррель в 2013 году и 101 
доллар за баррель — в 2014 году. 

Еще одна реформа касается перехода на формирование бюджета по программному 
принципу. Всего должна быть сформирована 41 госпрограмма. По данным 
Минэкономразвития, в апреле были утверждены только две госпрограммы. Ранее Путин 
заявил, что нужно сделать все, чтобы бюджет 2014 года верстался уже по программно-
целевому принципу. Профильные министерства должны до 30 августа представить проекты 
госпрограмм на согласование в Минэкономразвития и Минфин России и разместить их на 
своих официальных сайтах. 

Налоги для ТЭК 
Власти неоднократно заявляли, что налоговая нагрузка на бизнес увеличиваться не будет, 

исключение составляет нефтегазовый сектор, в налогообложении которого намечены 
серьезные перемены. Кроме того, осенью прошлого года Путин, еще будучи главой 
правительства, заговорил о необходимости повышения налоговой нагрузки на 
сверхпотребление. 

Правительство РФ планирует с 2014 года ввести новую формулу расчета НДПИ на газ — с 
учетом экспортных цен и сложности конкретных месторождений. По подсчетам экспертов, в 
этом случае ставки налога к 2015 году для «Газпрома» могут снизиться примерно на треть, а 
для независимых производителей вдвое от того, что было запланировано прежде. 

Власти давно стремятся повысить фискальную нагрузку на газовиков. Так, в мае этого года 
правительство одобрило ускоренное повышение НДПИ, предполагающее изъятие 80% 
допдоходов «Газпрома» от повышения внутренних цен на газ. Ставки для «Газпрома», 
согласно этому решению, должны были меняться следующим образом. В первом полугодии 
2013 года — 582 рубля, во втором — 679 рублей; в первом полугодии 2014 года — 717 
рублей, во втором — 859 рублей; в первом полугодии 2015 года — 886 рублей, во втором — 
1062 рубля за тысячу кубов. 

Для независимых производителей ставки в 2013 году увеличивались с 265 рублей в первом 
полугодии до 445 рублей во втором. В 2014 ставки в первом полугодии должны были расти с 
456 рублей до 726 за тысячу кубов. В 2015 году они составляли 726 рублей и 1049 рублей 
соответственно. Таким образом, с 1 июля 2015 года «Газпром» и независимые производители 
практически сравнялись бы по уровню налоговых ставок. 

Однако независимые производители воспротивились, заявив, что при таком подходе их 
проекты окажутся нерентабельными — придется сокращать инвестиции и разработку новых 
проектов. В конце мая Дворкович поручил подготовить новый план с учетом предложений 
компаний, что и было сделано. 
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Что касается нефтяной отрасли, то основные инновации могут коснуться методики расчета 
экспортных пошлин на нефть и нефтепродукты. Система расчета экспортных пошлин на 
нефть и нефтепродукты «60-66» была введена с 1 октября 2011 года. Так, обсуждается 
возможность ее изменения с 2014 года, например, есть предложение изменить формулу 
расчета на «55-60». Такая мера, по мнению чиновников, будет способствовать стабилизации 
объема нефтедобычи в стране, позволит вовлечь в разработку большое количество новых 
месторождений и позволит получить нефтекомпаниям приемлемую норму доходности. 
Сейчас профильные министерства и ведомства оценивают эффективность формулы «60-66», 
о результатах они до февраля 2013 года доложат премьеру Дмитрию Медведеву. 

Пакет нормативных актов по льготному режиму разработки месторождений на российском 
шельфе может быть готов раньше запланированной даты — 1 октября, сообщил «Прайму» 
замглавы Минэнерго Павел Федоров. По его словам, особенных противоречий между 
ведомствами нет, есть вопросы формулировок. России предстоит привлечь около 500 
миллиардов долларов прямых инвестиций в нефтегазовую отрасль и еще около 300 
миллиардов — в смежные отрасли в течение 30 лет. 

Роскошь и акцизы 
Вокруг налога на роскошь долгое шли бурные споры, обсуждалось что, как и зачем будет 

облагаться повышенными ставками. В итоге правительство ограничилось повышением 
налогов на дорогую недвижимость и автомобили. Предполагается, что в 2013 году 
существенно вырастут ставки транспортного налога для владельцев автомобилей с 
мощностью двигателя более 410 лошадиных сил. В правительстве признают, что серьезных 
доходов бюджету такой «налог на роскошь» не принесет: в России зарегистрировано не 
более 20 тысяч таких авто. 

Сложнее обстоит дело с налогом на недвижимость — он может быть введен только после 
того, как будет завершено формирование кадастра недвижимости, что вряд ли произойдет 
ранее 2014 года. В результате собственники объектов недвижимости, совокупная стоимость 
которых не превысит 100 миллионов рублей, будут платить налог по ставке 0,05% от 
кадастровой стоимости, для недвижимости стоимостью 100 до 300 миллионов рублей ставка 
составит 0,1%, свыше 300 миллионов рублей — 0,3%. 

Последние годы не утихают споры вокруг акцизов на табак и алкоголь, которые в России 
намного ниже, чем в Европе. В бюджете на текущую трехлетку уже заложено существенное 
повышение акцизов на эти товары, но власти предложили пересмотреть их еще раз, увеличив 
их сверх зафиксированных значений. 

В настоящее время Минфин пытается убедить партнеров России по Таможенной союзу 
гармонизировать ставки акцизов на всей территории единого экономического пространства, 
чтобы не поддерживать теневой рынок. 

Потери в доходах бюджета в ближайшие годы ожидаются от изменения акцизной политики 
в отношении моторного топлива. Сейчас производители платят низкие акцизы на 
высококачественный бензин и более высокие — на менее качественный. 

Согласно внесенным осенью прошлого года изменениям в действующий техрегламент, 
оборот бензинов и дизельного топлива класса «Евро-2» будет разрешен в России до 31 
декабря 2012 года, класса «Евро-3» — до 31 декабря 2014 года, класса «Евро-4» — до 31 
декабря 2015 года. 

По оценке Минфина, выпадающие доходы бюджета от запрета низкокачественного 
топлива могут достичь к 2015 году 100 миллиардов рублей, если ставки акциза не будут 
пересмотрены. 

Траты бюджета на пенсии 
Практически все дискуссии о бюджетной политике рано или поздно затрагивают один из 

самых больных вопросов последних лет — реформу пенсионной системы. Чтобы снизить 
дефицит пенсионной системы, уменьшить трансферты из бюджета на его покрытие и 
обеспечить пенсиями будущие поколения, министерства и ведомства предлагают самые 
различные механизмы. К единому знаменателю они должны прийти до октября, к этому сроку 
президент РФ поручил правительству разработать проект стратегии развития пенсионной 
системы в России. 
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    По мнению Минфина, необходимо стимулировать в РФ добровольный выход на пенсию в 
более позднем возрасте, это может увеличить выплаты будущим пенсионерам в 1,6 раза. Эта 
мера является альтернативой прежнему предложению Минфина увеличить пенсионный 
возраст, которое общество восприняло резко негативно. Кроме этого, по его мнению, 
необходимо развивать в России отраслевые пенсионные системы и расширить их права в 
формировании накопительной части пенсии будущих пенсионеров. 

Увеличить пенсии как минимум на 20% могут помочь и корпоративные программы, которые 
должны быть дифференцированы в зависимости от специфики рабочего места и профессии, 
должности, стажа и заработка сотрудника, считает председатель Пенсионного фонда России 
Антон Дроздов. 

Ранее министр труда и социальной защиты России Максим Топилин отмечал, что 
ведомство рассматривает возможность преобразования обязательной накопительной 
составляющей пенсионной системы в добровольную. По его словам, 6%, которые идут на 
накопительную часть пенсии, создают достаточно серьезную часть дефицита ПФР — порядка 
300-400 миллиардов рублей. 

Минфин же сообщал, что власти не собираются отказываться от накопительного 
компонента пенсионной системы РФ. По словам Силуанова, существует предложение по 
расширению направлений инвестирования пенсионных накоплений, например, в 
инфраструктурные облигации. 

РИА Новости  
 
Путин затеял косметическую реформу  

В среду президент Владимир Путин впервые за 11 лет своего правления посетил Совет 
Федерации – чтобы объявить о реформе верхней палаты российского парламента. Это 
символично – в свое время именно с реформы Совета Федерации Путин начал выстраивание 
"вертикали власти": изгнание губернаторов и спикеров региональных заксобраний из сената 
стало одной из первых его законодательных инициатив. Теперь членов верхней палаты 
парламента хотят снова привязать к регионам, через выборы в законодательные собрания и 
выборы губернаторов. Но от идеи выбирать сенаторов – хотя бы посредством рейтингового 
голосования – решено отказаться. В итоге смысл всего предприятия куда-то пропадает. 

По логике законодателя, Совет Федерации должен играть роль некого фильтра: так было 
задумано еще в те времена, когда Госдума была местом для дискуссий и даже принимала 
законы, идущие вразрез с пожеланиями исполнительной власти. Срабатывало это далеко не 
всегда: входившие в состав СФ губернаторы нередко также шли вразрез с пожеланиями 
исполнительной власти, в итоге Совфед позволял себе немыслимые по нынешним временам 
вольности – например, преодолевать законодательное вето президента (для этого сенаторам 
требуется всего лишь квалифицированное большинство голосов). Не случайно замирение 
губернаторской вольницы Путин начал именно с верхней палаты парламента. 

Взамен прямого представительства регионам предложили выдвигать делегатов. В итоге в 
Совет Федерации стали попадать в основном представители двух категорий – очень богатые 
люди в поисках депутатской неприкосновенности или отставные политики в поисках 
заслуженной синекуры. По мере утраты регионами самостоятельности центр распределения 
сенаторских кресел переместился в Москву: в последние годы губернаторам просто спускали 
сверху кандидатуры для назначения в сенат. 

В итоге верхняя палата парламента фактически перестала влиять на законотворческий 
процесс, превратившись, по меткому выражению ее нынешнего спикера Валентины 
Матвиенко, в "место ссылки неудавшихся политиков". На самом деле влиять было уже и не на 
что: к тому времени Госдума категорически перестала быть местом для дискуссий и любой 
принимаемый ею закон автоматически следовало считать освященным волей Кремля. 
Сенаторам оставалось только штамповать присылаемые законы. По сути дела полномочия 
Совета Федерации свелись к редкому "одобрямс" кандидатов на высшие судебные и 
прокурорские должности. В случае введения чрезвычайного положения СФ должен одобрить 
указ президента, ну, и единственное, где нельзя обойти "место ссылки неудавшихся 
политиков", – это приятие конституционных законов. 
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Видимо, именно в связи со своей полной бесполезностью на протяжении последних лет 
Совфед регулярно становился жертвой реформаторского зуда. В 2007 г. был введен ценз 
оседлости для сенаторов: претенденты на это высокое звание должны были прожить в 
делегирующем их регионе не менее 10 лет. Закон действовал ровно до тех пор, пока не 
начали подходить сроки пролонгации полномочий действующих сенаторов, – тут выяснилось, 
что жесткое ограничение катастрофически рушит привычную схему распределения кресел: 
примерно половина состава СФ не имела 10-летней привязки к "своим" регионам. Поэтому 
уже к концу 2008 г. Дмитрий Медведев выступил с новой инициативой: в сенаторы нужно 
двигать местных депутатов любого уровня – хоть муниципальных и поселенческих собраний, 
главное – что они прошли горнило выборов и являются, так сказать, народными 
избранниками. Подразумевалось, видимо, что мандат по крайней мере муниципального 
собрания "нужный" человек всегда добудет. 

Однако и тут некрасиво вышло – продвижение потенциально нового спикера Валентины 
Матвиенко в Совет Федерации завершилось грандиозным скандалом. Мандат она 
действительно получила, но приложенные ее командой ради этого усилия фактически 
похоронили ее репутацию как политика. 

Видимо, в результате этого Матвиенко, едва успев занять пост спикера Совфеда, выдала 
законопроект, предлагающий новый порядок формирования верхней палаты: муниципальных 
депутатов следует отменить, а сенаторов от законодательной власти местные парламенты 
должны выдвигать из числа собственных депутатов. Челнов же Совфеда от исполнительной 
власти должны избирать вместе с губернаторами. То есть губернатор будет идти на выборы с 
тремя кандидатами, за кого проголосует больше людей – тот и сенатор. Это обеспечит учет 
мнения избирателей, обещали авторы законопроекта. 

Такая схема не то чтобы совсем страховала от возможности подковерного распределения 
мест в Совете Федерации, но, по крайней мере, сделала бы ее не столь очевидной. Но 
представленный Советом Федерации законопроект слегка доработали в администрации 
президента. В итоге из схемы наделения полномочиями сенаторов от исполнительной власти 
исчезло даже рейтинговое голосование. Теперь граждане будут голосовать за губернатора и 
троих потенциальных сенаторов, а уж губернатор сам потом решит – кого отправлять в 
Совфед. Ну, или в Москве подскажут. 

Разумеется, никаким учетом воли избирателей тут уже не пахнет – по сути, этот механизм 
обеспечит лишь отсечение претендентов с совсем никудышной репутацией. С другой 
стороны, это открывает практически неограниченные перспективы для использования 
технологии "паровозов": любой кандидат сможет взять себе в команду пару популярных 
политиков (артистов, общественных деятелей), а в финал в итоге вывести тихого и 
незаметного "спонсора", которому даже в агитационной кампании участвовать не придется. 

Утешает во всей этой истории только одно: пока в Госдуме сохраняется безусловный 
перевес сил в пользу партии власти, не имеет существенного значения – каков именно 
порядок формирования Совета Федерации и кто туда в итоге попадет. Законодательной 
системе не нужен фильтр, потому что фильтровать нечего: субстанция, по большому счету, 
стерильна. 

«Утро» 
 

В Госдуме предлагают ввести мораторий на повышение тарифов на услуги ЖКХ с 1 
июля 

Глава комитета Государственной думы РФ по энергетике Иван Грачев предлагает ввести 
мораторий на запланированное с 1 июля повышение тарифов на услуги ЖКХ и естественных 
монополий. Об этом, как передает корреспондент "Росбалта", он заявил журналистам.  

"Повышение тарифов  может привести к локальным и массовым акциям протестов, 
которые мы видели в нулевые годы — этого допустить нельзя", — подчеркнул Грачев. 

Аргументируя свою позицию, он отметил, что запланированный рост цен нельзя назвать 
обоснованным. "Мы видим, что цены на услуги ЖКХ в России выше, чем в США и в среднем 
по Европе. Притом, что зарплата по стране ниже в 10 раз, а цены на энергоносители 
дешевле.  Такая ситуация может быть не иначе, как при огромных потерях материальных, или 
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финансовых потоков. Прежде чем что-то повышать, надо разобраться с потерями", — 
заметил депутат.  

Он также считает, что рост цен вряд ли покроет затраты коммунальщиков на проведение 
капитального ремонта в многоквартирных домах. "Коммунальщики обосновывают свое 
стремление повысить тарифы тем, что на эти деньги все будет отремонтировано, но прямые 
расчеты показывают, что это совершенно невозможно", — сказал Грачев. 

По его словам, например, только по сетям необходимо около 9 трлн руб., чтобы привести 
их в должный порядок. "И это при том, что вся сумма, полученная от квартплаты, составляет 
около 2 трлн руб.", — пояснил глава комитета. 

Вслед за этим депутат предположил, что повышая цены, чиновники могут разве "улучшать 
себе жизнь, обеспечивать сверхвысокие зарплаты топ-менеджерам естественных монополий, 
раздувать штат сотрудников, обеспечивать заказами и откатами многочисленных 
посредников". "И если им это позволить, они будут это делать", — заключил Грачев. 

«Росбалт» 
 
За третьего ребенка с 2013 года будут платить по 7 тысяч в месяц 

Россияне, имеющие трех и более детей до трехлетнего возраста, со следующего года 
будут получать ежемесячную дотацию в размере около 7 тысяч рублей, рассказал в интервью 
«Российской газете» министр труда и социальной защиты Максим Топилин.  

Глава ведомства поделился статистикой, согласно которой за пять лет реализации в 
России демографической программы число родившихся выросло на 21,2%, а умерших 
сократилось на 11,2%. 

Однако, по словам Топилина, теперь рождаемость постепенно снижается из-за сокращения 
числа женщин репродуктивного возраста и увеличения количества пожилых людей. 
Показатель смертности при этом остается ниже уровня развитых стран, сказал министр. 

Поэтому государство намерено сделать ставку на снижение смертности, особенно 
трудоспособного населения, и мотивацию подрастающего поколения к здоровому образу 
жизни. Топилин рассказал, что с 2013 года вводится ежемесячная доплата на третьего и 
последующих детей до трехлетнего возраста в размере регионального прожиточного 
минимума на ребенка — в среднем это 7 тысяч рублей. 

Министр уточнил, что речь идет о семьях, чей доход ниже среднего по региону. По его 
словам, в субъектах с неблагоприятной демографической ситуацией и ограниченными 
финансовыми возможностями софинансировать программу будет федеральный бюджет. Так 
как около 80% многодетных семей в России относятся к категории малоимущих, то дотации 
будут получать практически все родители, растящие более трех детей, сказал Топилин. 

Руководитель министерства подтвердил, что Минфин отказался от идеи повышения 
пенсионного возраста, и поделился мнением, что государство вполне может справиться с 
дефицитом ПФР и без него — необходимо только навести порядок на рынке труда. «В 
государственной пенсионной системе главное — не ликвидация дефицита Пенсионного 
фонда, а обеспечение граждан достойной пенсией», — сказал Топилин. Резервы, по его 
словам, есть и сегодня, но необходимо разумно их использовать, считает министр. По его 
словам, до 1 октября в правительство должна быть представлена Стратегия долгосрочного 
развития пенсионной системы до 2050 года, где должно быть учтено реформирование 
института досрочных пенсий и решены вопросы, связанные с накопительной частью. Топилин 
также считает важным вовлечь в сферу пенсионного страхования людей свободных 
профессий, которые оказывают услуги, не являясь индивидуальными предпринимателями. 

В 2011 году число пенсионеров в России впервые превысило 40 миллионов человек, на 
выплату пенсий в прошлом году было потрачено 4 трлн 81,2 млрд рублей. В прошлом году 
фонд нарастил выплаты средств материнского капитала на 77% до более чем 171,3 млрд 
рублей. С этого лета заявление на получение материнского капитала можно подать через 
Интернет, документы при этом заверяются электронной подписью. Размер маткапитала в 
текущем году составляет 387 тысяч рублей, что на 20 тысяч больше, чем в прошлом. 

BFM.ru 
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Российские дороги стали еще опаснее 
Известно, что вероятность попадания в ДТП в России куда выше, чем на Западе, и 

последствия чаще всего оказываются тяжелее. Свежая статистика ГИБДД показывает, что в 
этом году аварийность в нашей стране довольно заметно выросла. За пять месяцев 2012 
года произошло 66 247 ДТП с пострадавшими, что на 8% больше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Травмы получили 84 682 человека (рост на 10,3%), а погибли 8 295 человек, 
что на 4,1% больше, чем годом ранее. 

Кто виноват? В госавтоинспекции утверждают, что сами водители. В 57 214 случаях 
гаишники установили, что ДТП произошло из-за нарушений правил дорожного движения (рост 
на 10,4%). Чаще всего причиной было нарушение скоростного режима или неправильная 
очередность проезда перекрестков. 

Несмотря на более жесткие наказания в отношении нетрезвых водителей, действующие 
уже два года, число ДТП по их вине растет. С января по май произошло 3 679 таких аварий, 
что на 10% больше, чем годом ранее. Число погибших – 522 (снижение на 12,2%), а 
пострадавших – 5 447 человек (рост на 11,7%). 

К сожалению, не известно, каково число аварий, произошедших по причине неудачной 
организации дорожного движения, и сколько человек пострадало в силу того, что автопарк 
страны до сих пор в основном состоит из небезопасных и устаревших моделей. ГИБДД дает 
данные об авариях, произошедших из-за плохого состояния дорог, но это, конечно, не 
раскрывает всей картины. Дорожники, как утверждается, виноваты в 17 333 ДТП (рост 9,8%). 
В этих авариях погибли 2 655 (рост на 19,2%), а пострадали 22 485 человек (12,3%). 

«Авто@mail» 
 

Путин предложил ужесточить ответственность для пьяных водителей 
Президент России Владимир Путин высказался за то, чтобы признать состояние опьянения 

отягчающим обстоятельством при рассмотрении дел о ДТП, произошедших по вине пьяных 
водителей. Глава государства предложил ужесточать санкции для любителей "принять на 
грудь" перед поездкой за рулем.  

"Не помню, есть ли у нас санкции за совершение преступлений в состоянии алкогольного и 
наркотического опьянения, надо смотреть, какие санкции есть. Давайте ужесточать. В общую 
часть нужно внести это как отягчающее обстоятельство. Это было, и надо вернуться к этому. 
Давайте, пожалуйста, сформулируйте это как законодательную инициативу", - заявил глава 
государства на заседании Совета Федерации, отвечая на вопросы сенаторов, передает "РИА 
Новости". Учитывая пожелание президента страны, можно ожидать новых законопроектов, 
которые будут направлены на ужесточение ответственности для водителей, выпивающих за 
рулем. Однако, возврат так называемых "разрешенных промилле", когда в крови водителя 
допускается минимальная доза алкоголя, Путин не упомянул. 

Сам президент алкоголь не употребляет, а потому считает проблему с полным запретом 
алкоголя за рулем для себя лично неактуальной. "Я завязал. Для меня это неактуально", - с 
улыбкой сказал Путин.  

Напомним, что ранее в Госдуме предложили вернуть минимальную допустимую норму 
наличия алкоголя в крови водителя, ужесточив при этом наказания за совершение ДТП в 
нетрезвом состоянии. В частности, с такой инициативой выступил первый зампред думского 
комитета по конституционному законодательству и госстроительству Вячеслав Лысаков. 
Депутат предложил в случае повторного вождения в нетрезвом виде отбирать у водителей 
права на 5-10 лет. Если же водитель так и не поймет всей ответственности за подобный 
проступок и сядет за руль нетрезвым в третий раз, то его может ждать пожизненное лишение 
водительского удостоверения и конфискация автомобиля. 

«Вести» 
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7. РАЗНОЕ   
 
У рубля нет радужных перспектив 
  Российский рубль не избежит дальнейшей девальвации — это общая тенденция для 
денежных единиц всех крупнейших развивающихся стран, например Бразилии или даже 
Китая. Тот факт, что стремительное падение курса российской национальной валюты 
остановилось так же быстро, как началось, объясняется, в первую очередь, 
разнонаправленными колебаниями цен на нефть. Однако для рубля нефть это обманчивая 
поддержка — с учетом того, что в последние месяцы ее стоимость уверенно, хотя и 
постепенно, снижается. 

Обвалившись в очередной раз довольно заметно на прошедшей неделе, национальная 
валюта в понедельник-вторник подрастала как к доллару, так и к евро. В среду тенденция к 
росту сохранилась. Рубль отыграл больше 30 копеек у доллара и почти на 50 копеек подрос к 
снижающему на мировых рынках евро. Благоприятен по-прежнему и внешний фон для 
российского фондового рынка. Утром в среду индекс РТС превысил психологически важную 
отметку в 1300 пунктов. К полудню рост индикатора составил 0,89% — до 1300,13 пункта. Да 
и индекс ММВБ также преодолел рубеж сопротивления в 1350 пунктов. 

Однако, скорее всего, это временное явление. Связано оно с колебаниями 
краткосрочных цен на нефть, нестабильностью в Европе, политической ситуацией вокруг 
Сирии и многими другими более мелкими внешними факторами. Внутренний же вклад в 
укрепление рубля отсутствует. 

Главные факторы — дальнейший рост инфляции, продолжающееся бегство капиталов 
(не только зарубежных, но и, в первую очередь, национальных) с развивающихся рынков — 
никуда не делись. Они-то и будут определяющими в ближайшие несколько месяцев — на 
время летнего "затишья". 

В то же время россиян складывающаяся ситуация как будто не слишком волнует. Как 
показывают данные об изменении размеров банковских вкладов россиян в рублях и 
иностранной валюте массового бегства "в доллар", которое наблюдалось, например, в конце 
2008 года, сегодня нет. Похоже, что российскому Центробанку своими интервенциями на 
валютном рынке удалось на время "заморозить" ситуацию, убедив большинство 
экономически активного населения, что речь идет именно о расширении коридора этих 
колебаний – не более того. Мол, если раньше нормальным были колебания на уровне 2-3% в 
месяц, то теперь и 10-15% (на 3-5 рублей) – это нормально. 

Финансовые и биржевые аналитики на этом фоне дают взаимно противоречивые 
прогнозы. Все сходятся на том, что к началу осени доллар будет стоить около 35 рублей. И 
ничего страшного в этом нет, добавляют многие из них. Ведь к концу года доллар "откатится" 
назад – к отметке 30 рублей. Как и почему, правда, для них объяснить достаточно 
проблематично. Тут эксперты ссылаются, как это обычно бывает, на "объективные 
макроэкономические показатели" и прочие слабо связанные с реальностью общие места. 

Между тем, прогнозировать ситуацию на несколько месяцев вперед сегодня 
совершенно бессмысленно. Исходить, явно, следует из сиюминутных показателей. А они, 
напомним, таковы: инфляция растет и, вопреки прогнозам начала года, может составить от 
6,5 до 8,5 процентов (по грубым прикидкам). Цены на нефть (если не будет военной операции 
против Сирии) продолжают снижаться и иных тенденций не наблюдается. 

Вывод капиталов из России напротив, ничуть не снижается и аналитики уже вынуждены 
признавать, что речь идет вовсе не о западном капитале, бегущем из развивающихся стран. У 
нас своя особенность – бежит российский капитал, уходящий в настоящие, а не мнимые 
"тихие гавани", где он надеется пересидеть вероятную экономическую и политическую 
нестабильность в стране. 

Как следствие этого — сохраняется тенденция на снижение курса рубля к доллару и 
даже, не исключено, к евро, теряющему свою привлекательность на фоне финансового 
кризиса. 

Рано или поздно, население это все же заметит. Скорее всего – сразу после 
завершения сезона отпусков, поскольку, не исключено, что к тому времени доллар превысит 
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психологически важную отметку в 35 рублей. И вот тогда уже начнется малоконтролируемая 
паника, которая только подхлестнет обесценивание национальной валюты. 

В этой ситуации решающим окажется фактор, который уже отметил экс-глава Минфина 
Алексей Кудрин. Золотовалютные запасы России сейчас ниже, чем в 2008 году, так что их 
просто может не хватить для удержания курса национальной валюты в границах 
контролируемого коридора. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 28.06.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

32, 8384 ▼ 0, 33 

EUR 
 

41, 0217 ▼ 0, 47 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


